

## EL PROBLEMA ECONÓMICO DIFICULTADES

Estamos en momentos importantes para los intereses económicos de España.

Un año casi va transcurrido en un régimen anormal, cuyo origen está en la guerra europea y cuyas consecuencias, en la proporción correspondiente, sufrimos beligerantes y neutrales; un año en que la mano de obra, la producción, el tráfico, el transporte, la exportación, la importación, el cambio de valores, los descuentos, el interés del dinero, es decir, todo lo que en un país representa vida, actividad y desarrollo, se ha transformado de manera favorable o desfavorable.

El Gobierno obra por medio del instrumento que tiene a su disposición, la *Gaceta*; en ella aparecen Reales decretos y Reales órdenes referentes a las exenciones tributarias a las industrias que se constituyen y al aplazamiento en los pagos de derechos reales, timbre de negociación, etc.—tal es la disposición que hoy aparece en el periódico oficial—; referentes a la protección a las industrias, y por tanto a las exportaciones; a la agricultura y a la minería; a los puertos francos, como el de Cádiz; a la reducción arancelaria, a las franquicias, etc., etc.

Está bien que se labore y que se atienda a los intereses económicos de la Nación; pero ¿se atiende y se labora con acierto? ¿Se atiende con aquella intensidad que las difíciles circunstancias presentes reclaman de una manera imperiosa? Y sobre todo, ¿se atiende con la prudencia, el tacto y la habilidad que son absolutamente necesarios en los gobernantes?

Virtud es ésta de que seguramente no puede ufanarse el Gobierno actual.

La riqueza de un país está constituida por elementos que tienen que ser armónicos entre sí, de no querer que se produzca un desequilibrio y una descompensación que, antes que aglutinar, separen y distancien. Si la política de un Gobierno se dirige, firme y previsora, a hermanar estos términos, el fruto será copioso y productivo; si tiende a deslabonar será irremisiblemente inarmónica y acaso más destructora. ¿Qué significación pueden tener algunos párrafos de los preámbulos de los Reales decretos aparecidos estos días en la *Gaceta*? ¿Qué puede leerse entre las líneas de algunas informaciones?

La fortaleza industrial de España, mayor conforme han pasado los años, pero debilitada dentro de un régimen de guerra europea, no puede robustecerse sin el apoyo y a la vez la íntima ligazón de la agricultura, la producción del subsuelo y el comercio. Las regiones trabajan y producen; pero el Gobierno, atento como debe estar a este trabajo y esta producción, tiene que amparar los intereses dentro de una armonía bienhechora y tiene que establecer con exactitud la relación entre unos y otros mirando al porvenir y basado en una orientación fija.

No diremos que él sea el que haya sembrado los vientos que empiezan a marcar con fuerza en la veleta; pero tampoco podrá decirse que haya hecho lo que debía para neutralizarlos.

¿Es exacto que prometió reformas, que ofreció beneficios, según se trasluce de algunas notas que han podido leerse estos días? Si las ofreció ha debido cumplirlas o dar la explicación de por qué no las cumple.

Porque lo que no puede hacerse, y menos en los momentos adversos presentes, es cruzar los brazos o ponerse a conemplar cómo se mueve y gestiona una Comisión, que no podrá proponer más seguramente de lo que propuso la de iniciativas.

Los momentos son de acción para que esas dificultades que parecen presentarse, y cuya iniciación viene con cierta energía propulsora, desaparezcan o no provoquen actitudes que perjudiquen al país.

Y por hoy no decimos más.

## La huelga de los obreros marítimos

### Notificación.

El personal náutico domiciliado en Barcelona ha notificado oficialmente al gobernador de aquella provincia que para el día 28 se declarará en huelga.

Los comisionados de diferentes secciones han celebrado una conferencia, tomando el acuerdo de ir a la huelga en el caso de que no sean satisfechas sus aspiraciones.

Entrará en el movimiento el personal de Valencia, Barcelona, Gijón y Bilbao.

### Agitación.—Temores.

BILBAO 17.—Se ha comenzado a notar agitación entre los marinos al conocerse la ruptura de las negociaciones con el Gobier-

no, aumentando al recibirse el telegrama de los capitanes maquinistas presidentes de la Comisión, Sres. Latorre y Armon, que representaban a la Marina civil, y en el que comunican que mañana llegarán.

Los compañeros irán a recibirlos a la estación, y luego celebrarán una asamblea para dar cuenta del fracaso.

Se teme que se reproduzca la huelga del pasado año.

Se ha avisado al gobernador civil, que está ausente. Vendrá el lunes.—C.

**Se anuncia la huelga.—El gobernador y las Compañías mineras.**

BARCELONA 17.—El presidente de la Sociedad La Naval, en representación de las Sociedades marítimas, ha anunciado al gobernador que el día 28 se declararán en huelga.

Esta afectará a todo el personal de mar. El gobernador ha conferenciado con los gerentes de algunas Compañías navieras, quienes han dicho que creen que su personal no secundará la huelga, pues disfrutan de las ventajas que otros solicitan ahora.—Ortubia.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestine (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Son insustituibles.

## Asesinatos y robo en cuadrilla

(POR TELÉGRAFO)

**Tres muertos y dos heridos.—Los criminales, descubiertos.—Las primeras diligencias.**

CACERES 18.—En una dehesa propiedad del conde de Malladas se ha cometido ayer un horrible crimen, cuyo móvil ha sido el robo.

Aprovechando la ausencia del administrador de la finca y de su familia, que habían ido al vecino pueblo de Moraleja, unos forajidos entraron en el cortijo y mataron a hazchazos a Petra Fernández y a los niños Jacinto y Baltasar González e hirieron gravemente a Manuel Martínez y al niño de cuatro años Dimas Sánchez.

Algunos tienen más de 20 hachazos en la cabeza.

El niño herido pudo balbucir el nombre de uno de los asesinos, diciendo que se llamaba Lucio.

El Juzgado instruye diligencias buscando el esclarecimiento del crimen, que ha causado indignación y pánico en el pueblo de Moraleja.—C.

**Noticias oficiales.**

El gobernador civil de Cáceres telegrafía al ministro de la Gobernación que, según le comunica el capitán de la Guardia civil de Moratalla, cinco hombres desconocidos se presentaron en la dehesa de Malladas, y por llevar a cabo un robo de 150 pesetas asesinaron a una mujer y dos niños e hirieron gravemente a un hombre y una mujer y menos graves a un niño y cuatro hombres más.

La Guardia civil persigue a los forajidos. Han sido detenidas cinco mujeres por sospechas de complicidad.

## DE PORTUGAL

(POR TELÉGRAFO)

**Los vinticentores del Duero.—Alfonso Costa.**

LISBOA 17.—Ha llegado la Comisión de la región del Duero, y ha sido recibida por los diputados que tienen allí sus distritos.

Los comisionados, entre los cuales figuran los representantes de las Cámaras municipales de todo el Duero, fueron al Ministerio de Negocios Extranjeros para protestar contra la ratificación del Tratado.

Alfonso Costa sigue mejorando.

Los médicos parecen haber descartado los temores de complicaciones derivadas de la fractura del cráneo, que se abrigaron en un principio.—Mendes.

## El ferrocarril de El Ferrol a Gijón

(POR TELÉGRAFO)

EL FERROL 17.—La Asamblea de hoy ha acordado juzgar favorables los proyectos de los Sres. Besada y Ugarte respecto del ferrocarril del Ferrol a Gijón, indicando ligeras modificaciones.

También acordó recabar el plazo más breve para su construcción.—Barcón.

Es el mejor laxante **Grains de Vals**, de acción suave y eficaz. Dosis: uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

## De San Sebastián

(POR TELÉGRAFO)

**Audiencias en Miramar.—El infante D. Fernando.—El ministro de jornada.—Noticias diversas.**

SAN SEBASTIAN 17.—En Miramar hubo hoy audiencia, recibiendo S. M. la Reina al general Rodríguez Bruno, al presidente de la Asociación de la Prensa, D. Alfredo Lafita, y a otras personas.

En automóvil llegaron de Fuenterriabía el infante D. Fernando y su esposa, que visitaron a S. M.

La Reina dió luego su paseo acostumbrado.

Mañana llegará todo el personal del Ministerio de jornada, al objeto de encontrarse aquí cuando venga el ministro el lunes próximo.

También llegará mañana parte del 14.º tercio de la Guardia civil, que ha de prestar servicio aquí durante el verano de la Corte.

Mañana habrá regatas de balandros *sonderkluse* y de la serie X, de seis y medio metros.

En los días 22 y 24 se disputarán las copas de la Diputación y de la Reina D.ª María Cristina.—C.

## EL VERANEO

Han salido: Para Algorta (Vizcaya), el excelentísimo señor marqués de Morella.

Para Casas de Haro (Albacete), D. Constantino Careaga.

Para Vivero (Lugo), D. José Soto Reguera.

Para Limpías (Santander), D. Manuel Eguilior.

Para Cirio (Lugo), D. Silvestre Díaz Varela.

Para Getafe (Madrid), D. Angel García Perate.

## LA GUERRA

(POR TELÉGRAFO)

**RUSOS, AUSTRIACOS Y ALEMANES**

**Parte oficial ruso.—Los alemanes pasan el Windava.—Trincheras perdidas por los rusos.—Ataques vigorosos.—Resultado de la ofensiva.**

PARIS 18.—Del Cuartel General ruso: «Después de las batallas contra nuestras retaguardias, el enemigo, el 15, ocupó la orilla derecha de los ríos Windava y Wenta y continuó en algunos sectores su movimiento hacia el Este.

En el frente del Transnien el enemigo, en la noche del 15, dió un ataque al Nordeste de Suwalski, cerca del pueblo de Gloubokoy-roff, donde se apoderó de parte de nuestros atarcones y de donde fué después arrojado por nuestro contraataque.

En el frente del Narew nuestras tropas, en la noche del 16, entre Pissa y Ohkva fueron retiradas para ocupar posiciones más ventajosas en la orilla derecha del Narew.

En dicho sector el enemigo dió ataques locales y entró en Pissa y en Ohkva.

Al Oeste del río Orjitz importantes fuerzas enemigas atacaron el frente de los pueblos de Padosie-Tziekhanoff.

En la mañana del 15 dos vigorosos ataques alemanes contra el flanco derecho del sector indicado y contra los pueblos de Plianiy y Bramour-Swachienarra fueron rechazados, con grandes pérdidas para el enemigo.

En el centro de la región de los pueblos de Zbiki el enemigo progresó ligeramente, pero su movimiento fué detenido.

En el flanco izquierdo, los alemanes, que atacaron sin éxito en la noche anterior el sector de Grabow y Opinahoura, fracasaron a 400 pasos de nuestro frente.

Entre Pziekhanoff y Uychgorod, encuentros entre vanguardias.

En la orilla izquierda del Vistula, al Norte de Pilica, violento tiroteo.

Al Sur de Pilica el enemigo ha intentado el 15 una ofensiva sobre ambas carreteras que conducen a Radom desde el Noroeste y desde el Oeste; pero fué rechazada por nuestros contraataques.

Entre el Vepri y el Bug, así como en el sector del Bug, aguas abajo del Kristynopol, vigoroso encuentro de vanguardias.

En la región del pueblo de Grabow, así como al Sur de Gronchhoff, al Sur del Bug y aguas abajo del Sokal, se ha empeñado un violento combate.

En el curso interior del Zlota Lipa, violento canoero y fusilada cerca de la desembocadura de ese río. Rechazamos el ataque enemigo.

En el Dniester los combates continúan. Nuestras tropas atacaron dos grupos de enemigos que atravesaron el Dniester cerca de Ivanjovaj y Grodek.—Mar.

**Parte oficial alemán.—Continúa el avance dirigido por Hindenburg.—Toma de posiciones, cañones y prisioneros.—Las líneas rusas, retas.—En las cercanías de Varsovia.**

BERLIN 17.—(Oficial. Radiograma): «La ofensiva emprendida por los alemanes bajo la dirección del general Von Hindenburg, ha continuado con gran éxito.

El ejército del general Von Bulow, que a través del día 14 de Julio el Windau, al Norte de Kirschany, continúa su avance victorioso; ha hecho prisioneros a 11 oficiales y 2.450 soldados, y se apoderó de tres cañones y cinco ametralladoras.

El ejército del general Von Pallwitz se ha apoderado desde el principio de Marzo de todas las posiciones que los rusos tenían cuidadosamente fortificadas en la región Sur y Sudeste de Miawa. En un brillante asalto los alemanes rompieron el frente ruso, apoderándose de tres líneas consecutivas al Noroeste y Nordeste de Prasznytz. Siguiendo estos dos rumbos de ataque, y mediante violentos combates, los alemanes lograron desalojar a los rusos de la ciudad de Prasznytz el día 14 de Julio. Retirándose éstos a las líneas de defensa que tenían dispuestas en Chishanov-Krasno.

El 15 de Julio las tropas alemanas asaltaron tenazmente estas posiciones, penetrando en ellas al Sur de Zielona, en una extensión de siete kilómetros, y obligando al enemigo a retirarse. Esta ofensiva fué apoyada por las tropas del general Von Scholz, que, partiendo desde Kolno, iniciaron ayer su avance, y se rechazó al enemigo en todo el frente entre el Vistula y el Pissa, hacia el Narew.

El botín conseguido por el ejército de Von Fallwitz asciende a 38 oficiales y 7.500 soldados prisioneros, 13 cañones, una gran cantidad de ametralladoras y siete lanzabombas.

El ejército del general Von Scholz hizo 2.500 prisioneros y se apoderó de ocho ametralladoras.

En todo el frente de las posiciones conquistadas por los austroalemanes durante estos últimos días en el Bug y entre el Bug y el Vistula se desarrolló combates, en los cuales los rusos intentaron derrotar a los austroalemanes, que habían avanzado en la orilla Norte del Dniester; pero fueron rechazados por medio de una serie de contraataques.

Los austriacos hicieron prisioneros a 13 oficiales y 1.300 hombres y capturaron también tres ametralladoras.

Al forzar el paso del Dniester, y en los combates que siguieron, el regimiento de Infantería de Carini, núm. 7, tuvo otra vez ocasión de dar pruebas de heroísmo.

En las cercanías de Sokol hubo también mucha actividad, y nuestras tropas tomaron por asalto varios puntos de apoyo.

En los demás frentes no hubo cambio en la situación.

**Esfuercos formidables de los alemanes.—Su objetivo.—Noticias de la prensa inglesa.**

LONDRES 18.—En San Petersburgo, según

las impresiones que transmite el correspondiente del *Daily Chronicle*, se ve claramente que esta vez el objetivo de la estrategia alemana no es sólo apoderarse de Varsovia.

Von Hindenburg, por el Norte, y Von Mackensen, por el Sur, están cooperando en un esfuerzo formidable para destruir al ejército ruso, del cual una parte muy considerable se halla en este momento concentrada en Polonia.

El ejército ruso está prevenido, y hasta ahora ha seguido sin titubear una táctica definida y adecuada a su presente situación.

Por lo tanto, es de esperar que los alemanes no lograrán su objeto.—Dabor.

**EN FRANCIA Y EN BELGICA**

**Partes francesas.—Ataques alemanes rechazados.—Lucha violenta.—La acción de la artillería.**

PARIS 17.—(Oficial): «En la región al Norte de Arras el bombardeo ha continuado toda la noche, particularmente violento al Norte de Souchez y entre Neuville y Roncourt.

En el Argonne, lucha de bombas y petardos.

En la región de Marie Thérèse, violento canoero en el barranco de los Meurissons.

Dos ataques alemanes contra nuestras posiciones de la cola 283 (Oeste de Boureilles) han sido rechazados.

En los Altos del Mosa el bombardeo en los Epanges y en la región de Sonvaux, señalado en la parte anterior, ha continuado toda la noche.

En Lorena los alemanes, hacia la una, han atacado nuevamente nuestras trincheras en la parte Sudeste de la selva de Parroy.

Los asaltantes han sido dispersados.

En los Vosgos el enemigo se arrojó contra las posiciones que perdió días pasados en Ban de Sapt, siendo detenido y dispersado por nuestras ametralladoras.

Una sorpresa intentada por los alemanes a las once de la noche contra nuestras defensas de la alquería de Tourneis (1.500 metros al Noroeste del pueblo de Bonhomme) ha fracasado totalmente.—Mar.

PARIS 17.—(Oficial): «En el Artois el canoero ha disminuido en intensidad. Han caído algunas granadas sobre Arras.

En la orilla derecha del Aisne, en la región de Troyon, sigue la lucha de minas y el bombardeo es muy violento.

Una veintena de granadas lanzadas sobre Reims ha matado a un paisano y herido gravemente a otro.

En los Altos del Mosa los alemanes, después de un bombardeo, realizaron un violento ataque en la noche última contra nuestras posiciones desde la trinchera de Calonne hasta el pueblo de Epargres.

En una cima del Sur de Ravin y de Sonvaux consiguieron en un solo punto recuperar un elemento de trinchera que les habíamos quitado el 6 de Julio.

Algunos grupos alemanes que lograron llegar hasta Ravin fueron muertos o hechos prisioneros.

Entre la cima de Sonvaux y la trinchera de Calonne el enemigo fué igualmente rechazado, con grandes pérdidas.

Continúa el bombardeo en el bosque de Apremont.—Mar.

**Parte oficial alemán.**

BERLIN 17.—(Oficial. Radiograma): «En el teatro occidental de la guerra sólo se han desarrollado combates de artillería y explosiones de minas en varios puntos del frente.

**Noticias alemanas.—La lucha en Arras.**

BERLIN 18.—Los franceses han hecho lo posible por desvirtuar las victorias alemanas en las cercanías de Arras.

Quisieron esconder a los ojos del público los grandes sacrificios que les ha costado dicha batalla.

**Combates en La Fontanelle.—Resultado oficial.**

PARIS 18.—La Oficina de la Prensa del Ministerio de la Guerra ha facilitado el relato siguiente de los combates librados en La Fontanelle y en el pueblecito de Ban de Sapt, donde se detuvo el avance francés después de la batalla del Marne.

Los alemanes se instalaron en Maitre Launois; entre las dos posiciones, la colina 27 domina toda la región.

Para desalojar a nuestras tropas, instaladas en la colina, los alemanes emprendieron un verdadero asedio, progresando lentamente por medio de zapas y haciendo estallar numerosos y potentes hornos de minas.

El día 22 de Junio las líneas estaban separadas unos 15 o 20 metros, y a veces menos.

El enemigo, después de un violento bombardeo dió el asalto, logrando a costa de pérdidas extremadamente grandes poner pie en la cima y llevando sus elementos hasta La Fontanelle.

Contraatacando vigorosamente, hicimos 142 prisioneros y rechazamos al enemigo, que permaneció aferrado a la cima, fortificándola inmediatamente, por lo cual el general en jefe de la quinta división bávara felicitó el 5 de Julio a las tropas, declarando que la altura de Ban de Sapt era intomable.

El 23 de Julio, estando todos los preparativos terminados, a las siete de la tarde tres columnas, apoyadas por la artillería, tomaron por asalto la posición enemiga con magnífico arrojo y capturaron a los últimos defensores.

Al amanecer del día 9 del corriente ocupamos todas las organizaciones defensivas alemanas hasta la carretera de Launois a Moutiers.

La totalidad de la guarnición del punto de apoyo, dos batallones, uno de *ersatz* y otro batallón, fueron muertos o hechos prisioneros.

Nuestras pérdidas fueron ligeras, no alcanzando la cuarta parte de las del enemigo.

El honor de ese éxito se debe a la infantería, cuyo asalto irresistible fué un espectáculo impresionante; a la artillería, que antes del ataque descomulgó por completo los atrinchamientos enemigos y después del asalto detuvo todos los intentos de contraataque y redujo al silencio las baterías adversarias.

En esos dos días hicimos 881 prisioneros, de ellos 21 oficiales; todos estaban bajo la impresión de una conmoción nerviosa producida por el bombardeo.

La mayor parte no ocultaban la satisfacción de haber escapado y estar libres para lo porvenir de semejantes emociones.

Los oficiales también expusieron el horror que les produjo el bombardeo.

Uno de los más conmovidos era estudiante de Teología, el cual dos días después de su captura creía al menor ruido oír los estallidos de las granadas.

Sólo el comandante del sector, jefe de batallón activo, conservaba la calma y no ocultó su admiración por el trabajo de nuestra artillería e infantería.

La organización defensiva alemana, extraordinariamente fuerte, comprendía cinco líneas de trincheras y hoyos organizados para tiro sobre dos frentes, blocaos recubiertos de troncos y planchas de acero onduladas, con mortíferos abrigos subterráneos.

El recuento del material cogido de ametralladoras, fusiles, municiones y granadas no está aún hecho. Cada día desenterramos nuevas ametralladoras, habiendo sido encontradas hasta ahora ocho.

En el bosque encontramos un parque de Ingenieros muy provisionado de útiles, alambres, escudos y sacos de tierra.

El regimiento que triunfó en La Fontanelle había intervenido ya en la toma de la cola 830, en el valle del Fecht, y había sido citado en el orden del día del ejército de los Vosgos.

Una compañía de otro regimiento del mismo reclutamiento, y los zapadores e ingenieros que cooperaron en el ataque con una abnegación admirable, merecen también el tributo de la admiración.

Todos los cuerpos rivalizaron en arrojo; hasta los que permanecieron en las trincheras guardando los quisieron participar de la gloria.

Algunas unidades de los regimientos catalanes participaron por su propia iniciativa en el desalojamiento de las posiciones y en un blocao olvidado hicieron 90 prisioneros.

Un artillero del servicio de los cañones de una trinchera, viendo a la infantería lanzarse al ataque gritó: «Esto es demasiado hermoso, y tomando el fusil se lanzó al ataque con sus compañeros.—Mar.

**LA INTERVENCIÓN DE ITALIA**

**Parte austriaca.**

VIENA 17.—(Oficial): «En el Istria y en Carintia se ha aumentado la actividad de la artillería.

En el frente de Dolomiten varios batallones italianos que atacaron nuestras posiciones de Ruffado y Penfelstein fueron rechazados con grandes pérdidas.»

**La guerra y el sentimiento religioso.**

ROMA 18.—El *Corriere d'Italia* publica una *interview* con el vicario general católico del Ejército italiano, monseñor Bartolomei, quien asegura el grande y hermoso despertar del sentimiento religioso, junto con el patriótico, en los soldados.

Relata palabras de un alto oficial del Ejército, según el cual la guerra ha resultado un instrumento providencial para que los soldados recuperen la fe en Dios y en la patria, nobilísimos sentimientos que muchos habían perdido.

El Gobierno ha ordenado el secuestro y retiro de la indigna y blasfema poesía de Lorenzo Stecchetti, contra el Papa Benedicto XV, la cual habían publicado escondidamente los anticlericales, a pesar de la prohibición del Gobierno.

En dicha poesía se arrastraban por el fango la augusta persona y la excelsa dignidad del Pontífice, yendo, para mayor escarnio, al frente del diario *Il Travaso*, el día 4 de Julio, con un cúmulo de irreverencias y ofensas al Santo Padre y con una nota de la Redacción presentando al poeta como espejo del alma verdaderamente italiana.

El secuestro del Gobierno, aunque tardío, ha producido la mejor impresión, por coincidir con la protesta general del pueblo italiano, indignamente provocado por el desdichado poeta.—H. P.

**El empréstito.—La actitud del Papa.**

ROMA 18.—Aunque la suscripción al empréstito de guerra no se cerrará hasta mañana por la noche, la totalidad de la suma y suscrita excede de 2.000 millones. Las colonias italianas de América han suscripto más de la cuarta parte.

El Papa ha dirigido una carta al obispo de Rimini en la que le dice: «Por mi amor particular hacia los italianos, que son mis hijos más próximos, la Sede Apostólica escribe a Francisco José rogándole que imponga a su Ejército el respeto a los monumentos sagrados en la zona de guerra del Adriático, y especialmente en las ciudades abiertas.—H. P.

**LA GUERRA EN EL MAR**

**El Lusitania.**

LONDRES 18.—El Tribunal encargado de examinar el caso del *Lusitania* ha publicado su sentencia, declarando que el buque fué echado a pique por un submarino alemán con la intención de destruir vidas humanas y sin previo aviso.

El *Lusitania*, que no iba armado, navegaba conforme a las leyes americanas, y toda la responsabilidad recae sobre aquellos que premeditaron y perpetraron el crimen.—Dabor.

**Minas en la costa de Noruega.**

BERLIN 18.—Dicen de Bergen (Noruega) lo siguiente:

Alrededor de la zona jurisdiccional de este puerto los barcos alemanes van sembrando minas.

La causa de esta medida es que los barcos ingleses paran todos los barcos que se acercan a la costa de Noruega. Esta nación ha pretendido desde la mitad de la última centuria ser dueña de unas aguas jurisdiccionales que se extienden a un perímetro de cuatro millas náuticas más allá de la punta extrema de tierra.

Inglaterra, en cambio, quiere reservar el derecho de navegar con sus barcos y dentro de un perímetro de tres millas náuticas controlando todas las embarcaciones.

Los navios británicos mandan parar hasta buques correos subvencionados por el Estado, inspeccionando su carga.

Mientras que Alemania ha intentado rodear a Inglaterra de una red de submarinos, este país apostaba en las costas noruegas una vigia que consiste en cruceros británicos.—C.

**En el Mar Negro.—Barcos turcos hundidos.**

&lt;

Vida económica y financiera

La semana en la Bolsa.

Nuestro mercado de valores acusa durante la semana que acaba de terminar una situación dentro del escaso negocio que existe en esta época del año.

Durante este espacio de tiempo la atención ha estado reconcentrada en el curso del cambio internacional, donde las operaciones efectuadas han sido de gran importancia, sobre todo en libras esterlinas.

Dícese que un grupo de banqueros ha solicitado del ministro de Hacienda que les ceda 25 millones de pesetas en Obligaciones del Tesoro a seis meses y al 4 por 100 de interés.

El Interior 4 por 100 al contado abre a 71 por 100 en la serie mayor, y después de bajar primeramente a 70,80 y avanzar después a 71,10, cierra, algo débil, a 70,95.

La Deuda amortizable 4 por 100 se negocia una vez solamente en partida, a 82, logrando en general una pequeña ventaja, y el 5 por 100 avanza en los Títulos de 50.000 pesetas de 92,05 a 92,50.

Las Obligaciones del Tesoro al 4,50 por 100 se tocan a la par, y las de 4,75 por 100, a 100,05.

El departamento de valores municipales está encalmando, operándose muy poco. Las Obligaciones de 1868 mejoran de 73 a 75, y las Expropiaciones del Interior y Cédulas del Enanche retroceden de 91 a 90,50, y de 92,50 a 92, respectivamente.

Las Acciones del Banco de España bajan paulatinamente de 449 a 445; las del Hipotecario no varían de 187; las del Español de Crédito pasan de 94 a 95, después de haber estado mucho tiempo sin negociarse.

Los Tabacos mejoran desde 254,50 a 257; los Explosivos no salen de 228,50. De Azucareras no se contratan más que ordinarias, a 11,50, con ventaja de un cuartillo, y Obligaciones sin estampillar, a 70, contra 69,50 del precedente.

Un entero avanzan las Alcohólicas, cuatro y medio los Nortés, cinco y medio los Alicante y 0,40 por 100 las Arizas.

Como decimos al comienzo de estas líneas, el cambio sobre París y Londres acusa una gran actividad.

Los francos, que comenzaron a 93,35, suben a 95,20, y las libras retroceden primeramente de 25,30 a 25,04, para terminar a 25,15.

El balance del Banco. De la semana actual contiene las siguientes variaciones: El oro en caja pasa de 690 a 696 millones, y las disponibilidades del Tesoro, de 7,50 a 8,13.

Se ofrece la novedad de transformarse en favorable, por 10,95 millones, el saldo adverso de la cuenta corriente del Tesoro, que la semana anterior sumaba 13,28.

Los billetes en circulación retroceden de 2.609 a 1.996, y las cuentas corrientes, de 696 a 677.

Durante la semana se han negociado en Madrid y provincias 8.067.000 pesetas en Obligaciones del Tesoro al 4,50 y 4,75 por 100 de interés.

LOS VIAJES DEL NUNCIADO

OVIEDO 18.—Para Gijón ha pasado el nuncio de Su Santidad, desde donde se dirigirá a Santiago para asistir a las fiestas del Apóstol.

Aquí ha sido cumplimentado, almorzando con el arzobispo de Valencia y el obispo de Oviedo.—Díaz.

LOS RADICALES

Anoche se celebró mitin en la Casa del Pueblo Radical, calle de Relatores, para conmemorar la toma de la Bastilla.

Luego de breves palabras del Sr. Calzado (D. Alvaro), que presidia, explicando el objeto del acto, hablaron varios oradores, que dedicaron grandes elogios a Francia.

El propio hizo el director de El Radical, Sr. Albornoz; pero como aludiera al tema de la neutralidad y sobre este punto atacó al Gobierno, el delegado gubernativo, Sr. Fernández Luno, le llamó al orden.

En aquel momento se produjo un fuerte alboroto, porque los oyentes protestaban de la medida tomada por la autoridad.

Como el escándalo crecía por instantes, ordenó el Sr. Fernández Luno a los agentes de la brigada de su cargo que desalojaran de la sala a los que se oponían al orden.

El Sr. Sáez fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa, donde los facultativos de guardia le apreciaron una contusión en la región occipital y la fractura de un hueso de la mano derecha.

En los alrededores del Circolo habíase tomado precauciones, por temor de que el orden fuera alterado; pero estas precauciones fueron, afortunadamente, inútiles.

Desde Barcelona

Enojó contra el Gobierno.—La Exposición de industrias eléctricas.—Quejas al gobernador.

BARCELONA 18.—La Comisión consistorial encargada de gestionar la concesión de la zona neutral, reunida con los diputados y senadores, los presidentes de las entidades económicas y otras personalidades, ha expuesto la situación, conviniendo los reunidos en declarar la urgencia en demostrar al Gobierno el enojo despertado por el incumplimiento de sus promesas.

Se acordó ampliar la Comisión con elementos obreros y organizar una Asamblea de Diputaciones y Ayuntamientos de Cataluña para redactar una protesta contra el Gobierno.

Se ha publicado una alocución de la Alcaldía invitando al pueblo a que asista esta tarde a los festejos públicos con que se solemnizará el comienzo de los trabajos de la futura Exposición internacional de industrias eléctricas.

El síndico de agentes de Cambio y Bolsa ha visitado al gobernador en queja de que continúa funcionando el mercado libre de valores en la Bolsa, y en queja también de que la Asociación del Mercado Libre publica un boletín con la cotización, lo cual entorpece la redacción de la Bolsa oficial.

El gobernador ha ofrecido enterarse.—Ortubia.

Las huelgas de Alcoy

Camino de la solución. ALICANTE 18.—El gobernador civil ha regresado de Alcoy.

Anoche celebró conferencias con los patronos y obreros, y dedujo de que momento no había fórmula de conciliación.

No obstante, sus impresiones no son pesimistas. Los patronos han accedido al aumento de medio real de jornal a los cadeneros, los cuales forman tres secciones de las que constituyen el gremio.

Esto hace suponer que el arreglo entre patronos y obreros no se hará esperar.—C.

Desde La Granja

El verano de la Familia Real. LA GRANJA 18.—Ayer, como de costumbre, salieron a pasear por los jardines el príncipe de Asturias y sus hermanitos.

Los Reyes permanecieron en el Alcázar. D. Alfonso pasó la mañana trabajando en su despacho.

Como en días anteriores, se jugará una partida de polo, en la que tomarán parte el Rey y varios aristócratas.

El príncipe de Asturias, después de almorzar, salió en automóvil para El Escorial a visitar el Colegio de los Padres Agustinos.

Regresará por la noche. Acompañando a los hijos de los Reyes en su viaje a Santander irá el conde del Grove.—C.

INFORMACION MILITAR

El general Jordana y el general Marina. Anoche regresó de La Granja el alto comisario de España en Marruecos, general Jordana.

El general Marina sale para la Península mañana, y tan pronto como llegue a Madrid conferenciará con el general Jordana para informarle de diversos asuntos. Después ambos conferenciarán con el Gobierno.

A Melilla. En el expreso de Andalucía marchó anoche para Melilla el subinspector de las tropas de aquella región, general Arráiz.

Los despidieron en la estación los generales Arrué, Pajarero, Madariaga, Basarcan, Primo de Rivera (D. Miguel), Fernández Llanos, Sierra, Riera y gran número de jefes y oficiales.

La Escuela de Tiro. Para asistir al primer curso de tiro de costa que se celebró en Cádiz marcharon anoche en el expreso de Andalucía el general Cervajal, jefe de la Escuela Central de Tiro, y una Comisión compuesta de los comandantes Macerres, Lóriga, Dolla y Burguete.

Vacantes en el generalato. La vacante que dejará el general de brigada Sr. Font de Mora, quien ha pedido, como ya dijimos, su pase a la reserva, corresponde al ascenso, y en el turno de la proporcionalidad al Arma de Infantería.

Reglamentariamente no se produce ya ninguna otra hasta el mes que viene, en que cumple la edad de pasar a la reserva el general de división D. Adolfo Villo, actual gobernador de Alicante. Su vacante tendrá que amortizarse para compensar la producida por el ascenso del general Aizpuru.

Parece ser que en la próxima firma se cubrirá la vacante que deja en el Supremo el general Rubín. Parece que será nombrado conserjero al actual fiscal, general Crespo, y se designe para este cargo al presidente del Centro del Ejército y Armada, general Torrens.

Noticias políticas

Esta noche, en el expreso, marcha a San Sebastián el ministro de Estado.

Trátase de un distinguido escritor malagueño que no obstante su juventud ha merecido ser nombrado cronista de la ciudad de Málaga. Educado en las severas disciplinas de la investigación histórica, su espíritu ha adquirido agudeza y flexibilidad para bucear en las interioridades psicológicas, y como el conocimiento de las almas es fuente inagotable de poesía, el Sr. Díaz Serrano es a la vez erudito y poeta.

Para escribir sus cantares principió por estudiar al pueblo. Por esta razón sus coplas tienen frescura, sentimiento a veces, otras gracia y siempre resultan agradables e interesantes, revelando en su autor un exquisito gusto y una perfecta asimilación del alma popular.

Merece, pues, sinceros plácemes el señor Díaz Serrano por su libro de cantares, que ha sido además elegantemente impreso en Málaga, formando un lindo tomito que deben leer todos los amantes de la poesía popular.

TOROS

EN MADRID

LA ROVILLADA DE ANOCHE. En la corrida de ayer noche se cometió un verdadero abuso al soltar a los inteligentes novilleros toros de tanta mansedumbre como poder. Valencia, Bonarillo y Pastoret estuvieron hechos unos héroes dadas las malas condiciones del ganado.

El mejor de todos, el banderillero Ahijao, que con su brega logró que se acabara la corrida sin desperfectos en las carnes de los lidiadores.

Lo repetimos: la plaza de Madrid no puede ser la de un villorrio, y no cabe cometer esos abusos en lo que respecta al ganado.

LA DE ESTA TARDE. Sels novillos-toros de D. Vicente Martínez, para Ale, Fortuna y Andalu. Primerero.

Un novillo de tipo regular, berrendo en negro y mogón de los dos lados; eso ya no está regular.

De salida hace cisco a un jaco, y Ale veroniquea movido. Bravo sigue el toro en las cinco varas que acepta, y en los quites lleva el gato al agua Fortuna.

Ale coge los rehiles y pone un par, pasado, al cambio, dejando llegar bien. (Palmas.) Repite con otro par al cambio desde muy cerca, cayéndose a la salida y buscándole el toro, sin consecuencias; palmas a la valentía; termina con uno, desigual y caído, al cuarteo.

Sigue el toro bravo y noble cuando sale Ale con la muleta, toreando sobre la izquierda, valiente y decidido; al tercer pase sufre un desarme.

Cada vez más bravo, el toro acepta todos los ratimags del muchacho; entra a matar con el toro desigualado, y da un pinchazo alto; repite con una estocada en todo lo alto, dada con habilidad, de la que el toro muere al segundo. (Muchas palmas.)

Segundo. De igual pelo y hechuras que el anterior, pero éste sólo mogón del derecho.

Fortuna le torea con lucimiento y pone de manifiesto que el toro no ve del ojo derecho; además el animalito se nos demuestra mansurrón desde el primer puyazo.

Con un solo puyazo se le condena a la cremación infamante, y el público ama una respetable bronca pidiendo sea retirado al corral.

En banderillas, Compara y Casado cumplen, y el buey lo sigue siendo, dedicándose al dulce sport de barbear las tablas.

Allí va a buscarle Fortuna, que intenta en vano sujetarle, y aprovechando una media igualdad entra muy requetebien para colocar una entera alta que hace polvo al toro y muere sin puntilla. (Palmas al nabillidoso muchacho.)

Tercero. Negro zaino, ancho de cuerna y con el pitón derecho completamente truncado.

Andaluza torea por verónicas más valiente que eficaz, y luego se atrodilla en el primer quite (Palmas); en su turno, Ale tira una revolera bonita. Total: cuatro varas, por dos caídas y un penquidico.

Andaluza coge los palos de a cuarta, se queda solito y da un cambio sin clavar, con mucha vista, pues hubiese salido prendido; vuelve a cambiar sin clavar tampoco por dar mucha salida, y por tercera vez, arrojando la montera, clava los dos palillos en todo lo alto. (Palmas, pero menos de las merecidas.)

Los de turno tardan un siglo y Alvarado da el mitin.

Andaluza retira a la gente y empieza su faena con un ayudado por alto; luego sufre dos desarmes por derrotar el toro alto.

La faena se hace laboriosa porque el toro no iguala y el espada no es un asombro en eso de armarlos.

Entra a matar con muchos pies y da una estocada perpendicular y algo tendenciosa, de la que el toro dobla.

(Tampoco le ha convencido.)

Fuó trasladado al Hospital de la Princesa. El conductor y el cobrador del camión comparecieron ante el juez.

Los maridos que pegan. Antonio Asenjo Pinaque, de treinta y seis años, domiciliado en la calle del Peñón, número 36, fué detenido anoche como autor de varias lesiones que padece su esposa, Petra Ocaña Herrero.

Igualmente fué detenido por amenazas de muerte dirigidas a su esposa, Germana Criado Revenga, un sujeto que dijo llamarse Bernardo González Pulido, de cuarenta y cinco años, habitante en la calle de Atocha número 63.

Denuncia. Manuel Maltrana García, de treinta y cuatro años, instalador electricista, ha denunciado a su dependiente Luis Castillo Rull, de dieciocho años, que vive en la calle del General Pardiñas, núm. 6, al cual mandó un vale por valor de 25 pesetas para adquirir efectos de electricidad, sin que haya vuelto hasta el presente.

Incendio. A causa de haber hecho explosión una lata de gasolina se produjo un pequeño incendio en el piso principal, núm. 3, de la casa número 18 de la calle de San Bernabé.

El hecho no tuvo graves consecuencias. Otra denuncia. En la Comisaría del Congreso presentó ayer una denuncia un individuo llamado Claudio Martín Ceriel, de treinta y dos años.

Según el denunciante, al salir del domicilio de una amiga que vive en la calle de San Agustín, 17, observó que le habían sustraído 250 pesetas en billetes y 15 en plata.

Intentos de suicidio. Pilar Seijas, de veinticuatro años, quiso ayer arrojarse por el Viaducto, cansada de sufrir miserias y privaciones.

Una pareja llegó a tiempo y la detuvo. La joven de quince años Modesta Magro Rojas se arrojó por la ventana del último piso al patio de su casa, Malasana, 35, y al chocar contra las losas del pavimento sufrió la fractura de los dos parietales y de los brazos.

En gravísimo estado fué trasladada al Hospital de la Princesa. Rafael Fontañil, de treinta años, atentó ayer contra su vida tomándose tres pastillas de sublimado.

Accidente del trabajo. El albañil Felipe Sáiz Martín, de cuarenta y cuatro años, que vive en la calle de José Calvo, núm. 3, trabajando en la de Atocha, número 7, sobre una escalera, tuvo la desgracia de caerse, produciéndose lesiones en el costado izquierdo y probable fractura de las costillas octava y novena del mismo lado.

Fué asistido en la Casa de Socorro, y después se le trasladó a su domicilio.

LA FORNARINA

La capilla ardiente. La muerte en plena juventud de la gentil Fornarina ha sido sentidísima en Madrid.

Durante la mañana las categorías desfilaron por el Sanatorio del Rosario, deseadas de rendir su último homenaje a la simpática artista.

Reposan sus restos en un soberbio ataúd de caoba, enguatado de seda blanca por dentro y adornado por fuera con gruesas labores de plata. En la tapa hay un enorme crucifijo de dicho metal.

La capilla ardiente se halla instalada en el oratorio del edificio, en donde se vimos una magnífica corona enviada por la Empresa de Apolo, a pesar de lo que dejó dicho la muerte respecto a este asunto.

También los artistas de variedades le envían un pensamiento de terciopelo. El cadáver fué velado durante la pasada noche por su padre, hermanos y por sus íntimas amigas Natividad y Mercedes.

La muerte ha desfigurado despiadadamente la cara de muñeca de la pobre Consuelito. El entierro. El cadáver de la gentil artista fué conducido esta tarde, a las cinco, al Cementerio de San Isidro.

Momentos antes comenzaron a llegar al Sanatorio del Rosario muchos coches y automóviles e infinidad de personas deseadas de rendir el último tributo de simpatía a la bella Consuelito.

Al organizarse el cortejo fúnebre figuraron en el gran número de personas de ambos sexos, y en las que había de todas las clases sociales, entre ellas muchos menesterosos a quienes la artista socorrió.

No faltó tampoco una brillante representación de actores y autores en la cual figuraban Moncayo, Chicote, García Álvarez, Rafael Arcés y Palacios.

Presidían el duelo el padre, la hermana y un hermano de La Fornarina. La carroza iba tirada por ocho caballos y precedida de un coche con siete coronas y un pensamiento, este último dedicado a la finada por la Unión de artistas de variedades.

El momento del entierro fué presenciado por innumerables personas que invadían las calles del trayecto.

Descansó en paz el alma de la infortunada y famosa artista!

LA EXPOSICION DE BELLAS ARTES

Obras adquiridas por el Estado

La Gaceta ha publicado la Real orden aprobando la propuesta para la adquisición de obras premiadas en la Exposición de Bellas Artes para el Museo de Arte Moderno.

Sección de Escultura.—Primeras medallas: «Retrato de M. Th. S.», de D. José Ramón Zarcoza; «Anochecer», de D. Enrique Galvez; «Floreal», de D. José Pinazo; y «El pan nuestro de cada día», de D. Ventura Alvarez Sata, abonando por cada una 6.000 pesetas.

Sección de Pintura.—Primeras medallas: «Retrato de M. Th. S.», de D. José Ramón Zarcoza; «Anochecer», de D. Enrique Galvez; «Floreal», de D. José Pinazo; y «El pan nuestro de cada día», de D. Ventura Alvarez Sata, abonando por cada una 6.000 pesetas.

Segundas medallas de Pintura: «Las presencias», de D. Eduardo Urquiolu; «Preludio», de D. Leandro Oroz; «Semin-ristas de Vich», de D. Julio Moisés F. de Villasante; y «Sierra de Gredos», de D. Eduardo Martínez Vázquez, en 4.000 pesetas cada una.

Segundas medallas de Escultura: «Retrato de la Reina María de Inglaterra», de D. Francisco Esteve Botey; y «Reproducción del cuadro de Van Dyck «El beso de Judas», de D. Juan Núñez Fernández, en 4.000 pesetas cada una.

En la misma Real orden se dispone que se concedan bolsas de viaje a los siguientes artistas premiados: Sección de Pintura.—Segundas medallas: D. José Benlilure Ortiz, D. Ramón Zubiaurre, D. Manuel Medina Díaz y D. Francisco Martín Bagüés, a 1.000 pesetas cada uno.

Terceras medallas: D. Carlos Sobrino Hugas, D. Roberto González del Blanco, D. Daniel Vázquez Díaz, D. Juan Cardona, don Fernando Costa, D. Víctor Moya, D. Alfonso Rodríguez Castellano, D. Juan Rodríguez Saldo, D. José Robledo, D. José Cruz Herrera, D. Ángel Robles, D. José Llaseta, D. José Pérez Ortiz, D. Celerino Palencia, A. Tubau, D. Salvador Florensa Arnús y D. Tomás Viver, a 500 pesetas cada uno.

Sección de Grabado en lámina.—D. Carlos Verger, premiado con primera medalla, 2.000 pesetas.

Sección de Escultura.—Segundas medallas: D. Julio Vicent, D. José Pérez y Pérez y D. Ignacio Pinazo, a 1.000 pesetas cada uno.

Terceras medallas: D. Valentín Dueñas, D. Víctor Hevia, D. Santos Sanz y de Santos, D. José Bueno, D. Ramón Mateu, don Ignacio Veloso, D. Marcos Coll y D. Inocencio Soriano, a 500 pesetas cada uno.

Sección de Arquitectura.—Segundas medallas: D. Francisco de P. Nebot, D. Rafael González Villar y D. Joaquín Rogi y López Calvo, a 1.000 pesetas cada uno.

Parte oficial italiano. ROMA 18.—Parte oficial: «En el Alto valle del Cordevole (Cadora) nuestras tropas prosiguen con feliz éxito la ofensiva comenzada hace varios días contra los grupos de fortificaciones situadas en las cercanías de Falzarego y de Livillanonge, y en este momento están llevando a cabo las operaciones necesarias para apoderarse de la zona, elevada y difícil, situada entre ambos grupos.

Ayer, venciendo las grandes dificultades del terreno y la resistencia tenaz del enemigo, alcanzamos la línea que, partiendo de los pasos de Bois y de Cima di Falzarego y pasando por la embocadura del valle de Franza, llega hasta las pendientes del desfiladero de Llena.

La acción de nuestra infantería para conquistar contra nuestras posiciones de las alturas que constituyen la cabeza de puente de Plava, pequeños ataques, infructuosos todos ellos.

En la noche pasada dos de nuestros dirigibles han bombardeado con excelente resultado las obras enemigas situadas alrededor de Gorizia y campamentos enemigos situados en las vertientes septentrionales del monte de San Miguel, en el Carso.

Nuestros dirigibles, cuyo radio de acción estuvo constantemente iluminado por los cohetes enemigos y tenazmente cañoneados por la artillería, regresaron sin daño alguno a nuestras líneas al amanecer del día.

Paquete salvado. NUEVA YORK 18.—Ha fundeado en este puerto el paquete Orduña, cuyo bordo vienen 21 súbditos americanos.

Los pasajeros cuentan que el barco fué atacado por un submarino alemán el día 9 del actual, disparando un torpedo y seis granadas contra el Orduña, no consiguiendo hacer blanco.

El relato oficial del comandante del paquete Orduña dice que el buque fué torpedeado, sin previo aviso, a 47 millas de Queens-town, fallando el golpe por haber calculado mal el submarino la velocidad del trasatlántico.

El pasaje, formado por 227 personas, iba durmiendo al ocurrir la agresión.—C. La situación en Constantinopla. PARIS 18.—Al Journal le dicen de Londres que M. Ledoux, secretario de la Embajada francesa en Constantinopla, expulsado por el Gobierno otomano, ha llegado a Atenas, diciendo que la situación en la capital del Imperio turco es crítica en extremo, cuando el desaliento entre todos los elementos de la ciudad.—Mar.

Nuevo proeador del Santo Snaodo. PETROGRADO 18.—Ha sido nombrado proeador del Santo Snaodo el Sr. Sammarini, miembro que era del Consejo Imperial.—Corresponsal.

Los aumentos navales de Inglaterra

Las fuerzas de las principales potencias.—Últimos datos. El ministro de Marina de la Gran Bretaña ha hecho la declaración oficial de que entre las unidades construídas desde el comienzo de la guerra y las actualmente en construcción, antes de finalizar el presente año la flota británica habrá sido reforzada con los siguientes barcos de combate:

«Aguilucho»: 27.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 22 nudos por hora; armamento, 14 cañones de 12 pulgadas y 20 de 6.

«Erin»: 23.000 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 10 cañones de 13,5 pulgadas y 16 de 6.

«Tiger»: 28.000 toneladas de desplazamiento; velocidad, 20 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 13,5 pulgadas y 12 de 6.

«Beaver»: 25.000 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 10 cañones de 13,5 pulgadas y 12 de 6.

«Emperor of India»: 25.000 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 10 cañones de 13,5 pulgadas y 12 de 6.

«Malaya»: 27.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 25 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas y 16 de 6.

«Barham»: 27.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 25 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas y 16 de 6.

«Queen Elizabeth»: 27.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 23 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas y 16 de 6.

«Resolution»: 25.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas.

«Ramilies»: 25.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas.

«Revenge»: 25.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas.

«Royal Sovereign»: 25.500 toneladas de desplazamiento; velocidad, 21 nudos por hora; armamento, 8 cañones de 15 pulgadas.

«Canada»: 28.000 toneladas de desplazamiento; velocidad, 23 nudos por hora; armamento, 10 cañones de 14 pulgadas y 16 de 6.

Con estas nuevas unidades el tonelaje total de la Marina británica asciende a 2.714.850 toneladas, contra 1.306.577 que tiene Alemania.

Francia cuenta con 899.915. Los Estados Unidos, 894.889. El Japón, 699.916. Rusia, 678.818. Italia, 497.815, y Austria-Hungría 347.508.

En las cifras que a continuación se transcriben aparecen clasificadas las unidades de combate de las principales potencias navales en los actuales momentos:

Gran Bretaña: «Dreadnoughts», 26; «predreadnoughts», 40; cruceros de batalla, 10; cruceros acorazados, 34; «destroyers», 188, y submarinos, 97.

Alemania: «Dreadnoughts», 20; «predreadnoughts», 20; cruceros de batalla, ocho; cruceros acorazados, nueve; «destroyers», 154, y submarinos, 45.

Francia: «Dreadnoughts», 12; «predreadnoughts», 18; cruceros acorazados, 20; «destroyers», 87, y submarinos, 86.

Estados Unidos: «Dreadnoughts», 12; «predreadnoughts», 22; cruceros acorazados, 11; «destroyers», 64, y submarinos, 49.

Japón: «Dreadnoughts», seis; «predreadnoughts», 13; cruceros de batalla, cuatro; cruceros acorazados, 13; «destroyers», 52, y submarinos, 15.

Rusia: «Dreadnoughts», siete; «predreadnoughts», siete; cruceros de batalla, cuatro; «destroyers», 135, y submarinos, 49.

Italia: «Dreadnoughts», 10; «predreadnoughts», ocho; cruceros acorazados, nueve; «destroyers», 51, y submarinos, 27.

Austria-Hungría: «Dreadnoughts», siete; «predreadnoughts», seis; cruceros acorazados, dos; «destroyers», 18, y submarinos, 12.

LA TRADUCCION DE LOS DISCURSOS DE ROUGET DE L'ISLE

El discurso de M. Poincaré

Aunque ya el telegrama adelantó un extracto, creemos interesante publicar la traducción íntegra del discurso pronunciado por M. Poincaré en la ceremonia de la traslación de los restos de Rouget de l'Isle al panteón de los Inválidos.

Hela aquí: «Señores: Al decretar que las cenizas de Rouget de l'Isle serian solemnemente traídas a París el día de la fiesta nacional, durante esta guerra que decidirá la suerte de Europa, el Gobierno de la República no sólo ha querido honrar la memoria del oficial francés que expresó en una hora trágica el alma eterna de la patria, sino también reunir ante los ojos del país dos grandes páginas de nuestra historia, recordar a todos las grandes lecciones del pasado, y mientras que de nuevo Francia lucha heroicamente por la libertad, glorificar el himno incompromisible cuyos acordes despertaron en el corazón de la nación tantas virtudes sobrehumanas.

La sublime improvisación de Rouget de l'Isle fué en 1792 un grito de venganza y de indignación del noble pueblo que acababa de proclamar los derechos del hombre y que se negaba fieramente a doblar la rodilla ante el extranjero. Los ejércitos prusianos avanzaban hacia el Rhu. Por el Norte y por el Este los austriacos amenazaban nuestras fronteras. El 20 de Abril la Asamblea Nacional había votado la guerra, y según las palabras de uno de los oradores, había emitido el voto de que los fuegos de las discordias intestinas se apagasen ante los fuegos del cañón.

La noticia había llegado el 25 a esta leal Alsacia, que el 14 de Julio de 1790, unida a las Federaciones de todas las provincias, había jurado para siempre fidelidad a Francia indivisible.

Y ved, señores, cómo inmediatamente todo conspira a hacer del cabo guerrero compuesto por Rouget de l'Isle una obra magníficamente simbólica.

Es un mojado hijo del Jura, hecho sencillo capitán y ateco a la defensa de Strasburgo, quien en el momento dado por los desinos del país va a ser, inopinadamente intérprete de todos los ciudadanos. Es el alcalde de la gran población alsaciana el que va a aconsejar al joven jefe que escriba su marcha para el ejército del Rhu; y pronto, cuando las hostias inflamadas de Rouget de l'Isle hayan llegado al Mediodía, serán los voluntarios marselleses los que, dispuestos a morir por su patria, cantarán alegremente en las carreteras de Francia, las harán aplaudir en París, entusiasmando, y las dejarán un nombre imperecedero.

Es innegable, señores, que en la génesis de nuestro himno nacional encontramos a la vez el espléndido testimonio de ingenio popular y el ejemplo conmovedor de la unidad francesa.

¿Qué importa después de eso que Rouget de l'Isle haya caído en la obscuridad una existencia mediocre, que haya recibido sólo después de la revolución de Julio una cruz y un pensión?

¿Qué importa que haya oído a la calumnia disputarle la paternidad de su obra maestra y que los organizadores alemanes, educados en la escuela de la mentira, hayan pretendido cínicamente despojarse de su gloria?

Su canto inmortal, adoptado por todo un pueblo, cabal en el momento dado por los sonidos potentes los murmullos de euidia y los clamores de odio. En todas partes donde suena evoca La Marsellesa la idea de la nación soberana que tiene pasión por su independencia y en la cual todos sus hijos prefieren deliberadamente la muerte a la servidumbre. No sólo para nosotros los franceses La Marsellesa tiene esta significación grandiosa. Sus notas brillantes hablan en una lengua universal y son hoy comprendidas por el mundo entero.

Señores, era preciso un himno como éste para traer en una guerra como la presente el generoso pensamiento de Francia. Una vez más el espíritu de la dominación ha venido a amenazar la libertad de los pueblos. Desde hace largos años nuestra democracia laboriosa se compaña en realizar trabajos de paz; no buscamos más que establecer relaciones cordiales con todas las potencias; habría consistido en el crimen o como insensato a todo hombre que hubiese osado abrigar proyectos belicosos.

A pesar de las repetidas provocaciones, a pesar de los golpes de teatro de Tángier y Agadir, había permanecido voluntariamente silenciosa, impasible. Cuando las primeras nubes se amontonaron en los Balcanes hizo el único posible para conjurar la tormenta que amenazaba; ella fué la primera que trató de organizar y mantener el concierto europeo.

Cuando, a pesar de sus esfuerzos incansables, la guerra hubo estallado en Oriente, Francia trató de localizar, de sofocar el incendio que se había declarado. Cuando, al fin, la calma se hubo restablecido, nuestro país se prestó a nuevas negociaciones para extinguir las últimas causas latentes de dificultades y conflictos entre Francia y Alemania. Y al día siguiente de aquel en que acababa de quedar establecido el acuerdo francoalemán que regulaba a satisfacción de ambos países los intereses orientales, en el momento en que Europa, tranquilizada, comenzaba a tomar aliento, un trueno imprevisto hizo temblar las columnas del mundo.

La Historia dirá lo demás. Dirá también cómo Austria, a pesar de las advertencias reiteradas de Italia, premeditó un ataque contra Serbia. Dirá cómo esta pequeña y valiente nación, con los consejos de Rusia y de Francia, contestó en términos muy conciliadores a un ultimátum injurioso. Dirá cómo Austria, en lugar de dejarse desarmar por este ejemplo de moderación, perseveró en su deseo homicida. Dirá cómo desde el principio de esta crisis terrible el Gobierno de todos los países no cesó de trabajar cerca de todos con voluntad tenaz en pro del mantenimiento de la paz.

Pero el imperialismo militar de los países germanicos estaba resuelto a desafiar el juicio de los pueblos civilizados. La guerra fué declarada bruscamente a Rusia, y su pretexto fué el supuesto asesinato de un príncipe ruso. El modo de hacerse insultar por la población parisiense, presentó seriamente como *casus belli* en el Ministerio de Negocios extranjeros de Francia una fábula imaginada en las oficinas de la Wilhelmstrasse; el raid de uno de nuestros aviótores, que decía haber ido a arrojar bombas sobre Nuremberg, sin haber estado allí, y por tanto sin haber sido visto por nadie. La Historia, vengadora, dirá igualmente el resto y señalará la ignominia, la cobardía de las proposiciones hechas a Inglaterra y energicamente rechazadas por el honor británico; la neutraidad de Bélgica ultrajada, violada; los Tratados más solemnes y más sagrados impudicamente desgarrados como pedruzcos de papel; los métodos inhumanos empleados para aterrorizar a las regiones atravesadas; a infensivos habitantes; la Ciencia, deshonrada, el servicio de la violencia y del salvajismo.

Cada uno de nosotros, señores, puede con toda serenidad interrogar a su conciencia. En ningún momento hemos dejado de pronunciar cuantas palabras de tener cuantos rasgos hubieran podido disparar las amenazas de guerra, si un loco atentado contra la paz europea no hubiera sido desde hace tiempo deseado y preparado por nuestros implacables enemigos. Hemos sido las víctimas inocentes de la agresión más brutal y menos sabiamente meditada.

Pero ¿qué es lo que nos ha obligado a desventurar la espada, a tenernos el derecho de volver a envainarla hasta que llegue el día en que hayamos vengado a nuestros muertos y en que la victoria común de los aliados nos ponga en condiciones de reparar nuestras ruinas, de volver a edificar la Francia íntegra y prevenirnos eficazmente contra la reparación periódica de nuevas provocaciones.

¿Cómo sería posible que una paz precaria viniese nunca a asentarse, sin alientos, sobre los escombros de nuestras ciudades destruidas? Un nuevo Tratado draconiano, sería impuesto entonces a nuestro cansancio y caeríamos para siempre en el vasallaje político, moral y económico de nuestros enemigos. Industriales, agricultores, obreros de Francia quedarían a la merced de los rivales triunfantes, y nuestro pueblo, humillado, se desplomaría y caería empujado por su propio desaliento, por el menosprecio de sus hijos.

¿Quién podría detenerse un instante en tales visiones? ¿Quién osaría hacer tal injuria al buen sentido público y a la clarividencia nacional? Ni uno solo de nuestros soldados, ni un solo ciudadano, una sola mujer de Francia deja de comprender claramente que todo el porvenir de nuestra raza, no solamente su honor, sino su propia existencia, están pendientes de los duros minutos de esta guerra inexorable. Tenemos la voluntad de vencer, la certidumbre de vencer. Tenemos confianza en nuestra fuerza y en la de nuestros aliados, como tenemos confianza en nuestro derecho.

¡No, no se engañen nuestros enemigos! No es para suscribir una paz precaria, tréguva inquieta y fugitiva entre una guerra abreviada y una guerra más terrible; no es para quedar expuesta el día de mañana a nuevas atropellos y peligros mortales para lo que Francia se ha levantado entera, entusiasmada, a los varoniles acentos de La Marsellesa.

No es para preparar la abdicación del país para lo que se unieron las generaciones actuales, formando contra el férreo militarismo alemán un ejército de héroes, que tan brillantes acciones realiza a diario; no fué para llegar a ese fin por lo que tantas y tantas familias llevan luto, glorioso emblema de la salvación de la patria, ante la cual sacrifican estocicamente sus más queridas afecciones; no es para vivir mancha bajamente, para morir agobiado por el remordimiento, para lo que el pueblo francés supo contener la formidable acometida alemana y arrojó desde el Marne al Iser el ala derecha del enemigo, dominado; no es para llegar a una paz insuficiente para lo que venimos realizando desde hace un año tantos prodigios de grandeza y de hermosura.

Pero, no nos cansamos, señores, de repetir: la victoria final será el premio de la fuerza moral y de la perseverancia.

Empleemos para alcanzar este fin todas las dotes que se requieren para ello: calma, vigor, firmeza, confianza en el triunfo, estrecho mantenimiento y unión de todas las provincias, de todas las clases sociales, de todos los partidos políticos; protejamos atentamente a la opinión contra la sotopada invasión de las noticias pesimistas y pérdidas; fortifiquemos sin descanso la acción del Gobierno y la acción de los Poderes públicos; concentremos en el objetivo único que anima nuestro espíritu todos los recursos del Estado, todas las buenas voluntades privadas; desarrollemos y aumentemos sin cesar nuestro material de guerra y nuestros medios de resistencia.

En una palabra: aumemos las energías nacionales, recogiéndonlas en un pensamiento, en un mismo acuerdo: la prosecución de la guerra, por muy larga que sea, hasta la derrota definitiva del enemigo, hasta que se desvanezca la pesadilla que la megalomanía alemana hace pesar sobre Europa. Ya el día de gloria que celebra La Marsellesa ha iluminado nuestro horizonte; ya en algunos meses nuestro pueblo ha enriquecido los anales de Francia con multitud de proezas maravillosas, de relatos épicos. No en vano se habrán levantado en masa en todos los rincones de Francia esas admirables virtudes atesoradas por nuestro pueblo. Dejémoslas, señores, acabar su obra santa; abren el camino a la victoria y a la justicia.

Los liberales en provincias

Hace poco tiempo convocó nuestro querido amigo y correligionario D. Javier Gómez de la Serna, en Villaharta, una reunión de todos los jefes liberales del distrito de Hinojosa del Duque, que ha representado como único diputado liberal durante veinte años; el éxito de la convocatoria no ha podido ser mayor. Después de leerles una carta muy expresiva y afectuosa del señor conde de Romanones, que fué muy aplaudida y contestada con un entusiasta telegrama, y discutirse varias cuestiones de interés para el partido, se acordó también, en la iniciativa del jefe liberal de Belmez, D. Blas López, organizar un Casino Liberal allí donde había surgido una injustificada disidencia, para volver a recoger y unir los elementos que se habían desgarrado.

Ese Casino Liberal de Belmez es el que se inauguró, en medio del mayor entusiasmo, el 11 de los corrientes, figurando en el estrado del salón de actos los retratos de los señores conde de Romanones y Gómez de la Serna. Empezó el acto por la elección de la Junta directiva, resultando votados por unanimidad los siguientes: Presidentes honorarios: excelentísimos señores conde de Romanones, D. Javier Gómez de la Serna y D. José Delgado Pérez. Presidente electivo, D. Blas López García. Vicepresidentes: D. Juan Antonio García Cabrera y D. José Solito Narváez. Tesorero, D. Enrique Bravo González. Contador, D. Eduardo García Barbero. Secretario, D. Rafael Gómez Sepúlveda. Vicesecretarios: D. Manuel López García y D. José Gómez Sepúlveda. Vocales: D. Cecilio Cantero Utrilla, D. Pedro Molinero, D. Aquilino Sánchez, D. José Rodríguez Molina, D. Ricardo Cantero Utrilla, D. Juan Rivera, D. Tiburcio Arriero y don R. Cantero Bermúdez.

Representantes en Dona Rama, D. Eusebio López Porrás, y en El Hoy, D. José Melino Muñoz y D. Mariano Balsera. Seguidamente hizo uso de la palabra el Sr. Solito Narváez, que enaltecía la figura de los tres presidentes honorarios, lamentándose su gran falta después de que el Sr. Gómez de la Serna, político humilde y caballero sincero, hubiera sufrido sin causa la deflección de ciertos amigos belmezanos, cuando tanto bien hizo desinteresadamente a todos; por su influencia, consiguió vencer últimamente cuantos obstáculos se originaron para que el Ayuntamiento implantase una Central eléc-

trica, el mayor beneficio que hoy toca el pueblo de su gestión; reconociendo los grandes méritos que adornan al que durante veinte años ha sido nuestro diputado liberal.

El Sr. Solito fué muy aplaudido. Luego hizo uso de la palabra el jefe del partido, Sr. López García, quien después de abundar en los sentimientos de entusiasmo por el jefe nacional del partido y el jefe provincial, y de cariño por Gómez de la Serna, hace historia de las causas por las que se reorganizó de nuevo el partido liberal de Belmez, realizando un llamamiento a los que quisieran cooperar a la obra.

Hay que procurar lo que en Barcelona a reorganizar el partido liberal: formar una verdadera pía, fortalecer la buena armonía entre todos para el desarrollo de nuestros grandes ideales. Repetidas salvas de aplausos premieron la sincera elocuencia del Sr. López García, quien inmediatamente dió lectura de un telegrama que para aquel acto acababa de recibir del ilustre jefe del partido, señor conde de Romanones, concebido en los siguientes términos.

«Blas López, presidente del Circulo Liberal: Ruegote saludé afectuosamente a todos los amigos reunidos esta con ocasión inauguración del Casino, y hago votos por prosperidad ese partido y su jefe, mi buen amigo Gómez de la Serna.—Romanones.»

Vivas y aplausos al jefe del partido siguieron a la lectura, y el acuerdo de telegrafiarle nuevamente la incondicional adhesión de todos.

Dióse lectura a continuación de una sendísima carta del Sr. Gómez de la Serna, que debió ser considerado presente.

Sus consideraciones acojan a la marcha del distrito y sobre las crueles persecuciones que ha sufrido arrancaron repetidos aplausos, que se repitieron al final de la carta, cuando aconsejaba que pusieran todas sus esperanzas en el ilustre conde de Romanones. Terminó el acto con entusiastas vivas a S. M. el Rey, al señor conde de Romanones, al partido liberal, al Sr. Gómez de la Serna y al noble pueblo de Belmez.

Exenciones temporales de impuestos

La Gaceta de hoy publica, precedido de un notable preámbulo, un decreto concediendo las exenciones temporales de impuestos y el aplazamiento del pago de las cuotas tributarias. Dicho decreto es como sigue: «Artículo 1.º Las Sociedades anónimas y las comanditarias por acciones podrán solicitar y obtener, en las condiciones del presente decreto, las exenciones temporales de impuestos y el aplazamiento del pago de las cuotas tributarias a que se refieren los artículos siguientes.

La concesión de estos beneficios habrá de solicitarse en cada caso por las Compañías interesadas, y se otorgará, cuando proceda, por el ministro de Hacienda, en virtud de Real orden acordada en Consejo de ministros.

Las cuotas cuya exención o cuyo aplazamiento se conceda serán, sin embargo, liquidadas con arreglo a las disposiciones vigentes. Será condición previa necesaria para el otorgamiento de dichos beneficios el que la Compañía interesada solicite y obtenga de la Inspección administrativa encaminada a comprobar, siempre que la Administración lo estime conveniente, que la Compañía concesionaria realiza sus operaciones dentro de los límites señalados en la Real orden de concesión de los beneficios. La resistencia a los funcionarios designados para ejercer esta inspección o la comprobación de que la Compañía no mantiene sus operaciones en aquellos términos, llevarán aparejada la caducidad de la concesión.

En este caso las anualidades corrientes de los impuestos de que hubiera sido declarada exenta la Compañía con arreglo a este decreto, con los intereses legales desde la fecha en que se devengaran y los plazos no satisfecchos de las cuotas diferidas, con los intereses legales desde la fecha de la última comprobación o de la concesión si no se hubiese realizado comprobación alguna, serán exigibles en los términos reglamentarios, empezando a contarse los plazos para los pagos desde la fecha en que se notificare la caducidad de la concesión.

En los casos de denegación de la solicitud de una Compañía, las cuotas devengadas se exigirán en los plazos que establecen las disposiciones vigentes, los cuales empezarán a contarse desde el día en que fuere notificado la desestimación de la instancia; pero se extirgarán intereses de demora a partir de la expiración del plazo dentro del cual hubiera de haberse realizado el pago, de no haberse producido la solicitud de la Compañía.

Art. 2.º Los beneficios tributarios que podrán otorgarse consistirán:

a) En la exención por cinco años de la cuota mínima por capital de la tarifa tercera de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, y del impuesto de timbre de negociación de las acciones; y b) En el aplazamiento de las cuotas del impuesto de derechos reales y transmisión de bienes y del timbre del Estado que devengue la emisión de las acciones. Las cuotas aplazadas se exigirán por quintas partes y en los términos previstos en las disposiciones vigentes, contándose el plazo para el pago del primer quinto en la fecha de la notificación de la Real orden en que se otorgare el beneficio, y el día primero de cada uno de los años naturales siguientes para los restantes.

Art. 3.º Podrán optar a los beneficios de los apartados a) y b) del artículo anterior las Compañías mercantiles de las formas referidas en el artículo 1.º que se constituyan para la explotación de alguna o algunos ramos de fabricación o industria que no exista en el Reino.

Podrán optar a los beneficios del apartado b) las Compañías que se constituyan para explotar alguno o algunos ramos de fabricación o industria que, aun existiendo en el Reino, no abastecieran suficientemente el mercado nacional. A las Sociedades que se constituyan para explotar al mismo tiempo industrias de las referidas en los dos párrafos anteriores se les otorgarán, cuando procedan, los beneficios del apartado b) para el capital por acciones, correspondiente a todas ellas, y los del apartado a) para la parte de dicho capital dedicado a la explotación de la industria o industrias nuevas.

Las Sociedades ya constituidas a la promulgación de este decreto que mediante la emisión de nuevas acciones aumenten sus capitales con destino a la explotación de las industrias a que se refieren los párrafos primero y segundo de este artículo, podrán obtener beneficios análogos a los otorgados a las de nueva constitución para aquellas emisiones o parte de las mismas que dedicaren efectivamente a las mencionadas industrias.

Si la negociación de las nuevas emisiones a que se refieren el párrafo anterior se realizase a un precio superior a su valor nominal, el beneficio obtenido no estará sujeto a la imposición de toda la cuota sobre beneficios

de la tarifa 3.ª de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, cuando las cantidades correspondientes se constituyeran en una reserva especial y permanecieran en tal forma reservadas para la explotación del negocio por todo el tiempo que dure la concesión. La asignación de cantidades de la referida reserva especial a cualquiera otra cuenta llevará aparejada la exacción de la cuota correspondiente.

Art. 4.º La calificación de la fabricación o industria, a los efectos del artículo anterior, se hará oyendo a la Comisión protectora de la producción nacional. La existencia de alguna Empresa que gozase de la calificación del apartado a) del artículo 2.º no ostentará para el beneficiario correspondiente pueda ser calificada como nueva.

A los efectos del presente decreto, se entenderá que una industria no abastecía cumplidamente el mercado nacional cuando sus productos no alcanzan a cubrir sensiblemente más de la mitad del consumo normal de la Nación. Para el cómputo de este consumo no se tendrán en cuenta las importaciones de artículos que por su especialidad hayan de ser suministrados regularmente por la producción extranjera. La cuantía de la producción nacional se estimará por la capacidad de las fábricas o instalaciones existentes en el Reino.

El comisario Sr. Fernández Luna, que representaba al director general de Seguridad, llamó la atención del orador; pero como se repitieron las manifestaciones de parte del público, suspendió el acto.

La evaluación de la parte del capital social de una Compañía dedicada a determinada fabricación o industria, cuando proceda a los efectos del artículo anterior, se practicará en forma análoga a la prevista en el apartado A del Real decreto de 23 de Abril de 1911, con la prevención siguiente: no se computarán como capital circulante las materias primas o auxiliares ni los productos semimanufacturados que la industria a que se hayan de otorgar beneficios tributarios recibiese por su elaboración de otras explotaciones de la misma Empresa.

Art. 5.º No se otorgarán los beneficios tributarios a que se refieren el presente decreto sino cuando a juicio del Gobierno las industrias correspondientes representen un incremento permanente de la capacidad productiva de la economía nacional.

No se estimará que una fabricación o industria satisficiera el requisito del párrafo primero de este artículo cuando no ofrezca garantía de que podrá mantenerse en condiciones normales sin ninguna clase de privilegios y sin otra protección arancelaria que la que estrictamente corresponda al mayor precio de sus medios de producción en el mercado nacional respecto del extranjero, cuando tal diferencia exista.

El Gobierno dará cuenta a las Cortes del presente decreto. Dado en San Ildefonso, a dieciséis de Julio de mil novecientos quince.—Alfonso.—El ministro de Hacienda, Gabino Bugallá.

Los restos del cabo Noval

Leemos en un periódico de Melilla: «Al tener noticias de que habían sido exhumados los despojos mortales del heroico cabo que allí en las alturas del zoco el Had hizo hermosa ofrenda de su vida a la Patria, escribiendo una página de gloria, pensamos en dirigimos al capitán de Ingenieros señor Moreno Lázaro, bajo cuya dirección se llevaban a cabo en el cementerio de la Inmaculada los trabajos para trasladar los restos de las víctimas de la guerra al mausoleo que ha de guardarlos para siempre.

Amable siempre el ingeniero, respondió a nuestras preguntas dándonos los siguientes detalles: «En efecto, han sido exhumados los restos del heroico cabo que formó en las filas del regimiento del Príncipe sin que haya lugar a la más pequeña duda respecto a su identidad, habiéndose extendido el acta correspondiente.

El día—añadid—en que el cadáver del héroe fué llevado al cementerio se encontraba en él el hijo del conserje, actualmente cabo de esta guarnición. Iban a recibir tierra dos sargentos y Noval, y la citada persona se fijó en su cadáver, que aparecía acibillado a balazos. No llevaba número en la guerra ni galón en una de las mangas, pues lo tenía guardado en el bolsillo izquierdo del pantalón, estando el otro desprendido por una de las puntas.

Al día siguiente del sepelio El Telegrama del Rif relataba la hazaña de Noval, escribiendo palabras de merecida loa, y entonces el hijo del conserje cayó en la cuenta de que aquel cadáver era el que había llamado su atención, cosa que inmediatamente se comprobó. Conociendo estos detalles, al comenzar las exhumaciones fué llamado dicho individuo, que indicó el sitio, siendo fácilmente hallado el cadáver que se buscaba, y el cual aparecía cubierto por pedruzcos de la guerra, sin las cifras del regimiento y con el galón desprendido.

Levantada acta, los restos del héroe fueron conducidos en una caja al mausoleo, y allí quedaron provisionalmente mientras se siguen los trámites de rigor y viene la Comisión de Oviedo encargada de trasladarlo. El general Villalba ha ordenado que se construya una caja suntuosa, con adornos de plata, que será costeada por la Junta de Arbitrios como homenaje al valiente que llamó a balazos a sus hermanos para evitar el avance del enemigo, en cuyas manos estaba prisionero.»

Desde Santander

(POR TELÉGRAFO) El obispo de Calahorra.—Noticias diversas.—La llegada de los Reyes.

SANTANDER 18.—Ha llegado el obispo de Calahorra. El duque de Santofía ha encargado dos bañadores para regatos. Estos días ha habido cola en la taquilla de los toros. El día 19 llegan el príncipe de Asturias y los infantes. El 20 lo harán SS. MM. los Reyes. El infante D. Carlos ha ofrecido asistir a la corrida de la prensa, esperando que los Reyes también concurrirán.—Segura.

Los barcos de la escuadra

(POR TELÉGRAFO) CADIZ 18.—Procedente de Cartagena ha llegado la escuadra mandada por el almirante Chacón. Forman el Carlos V y el Tarror y los torpederos 3, 9 y 10. Aquí esperarán órdenes. El general Chacón ha desmentado la noticia de que la escuadra vaya a Canarias. Mañana es esperado para unirse a estos barcos de guerra el Reina Regente, que viene de Larache, trayendo a su bordo al general Fernández Silvestre.—S. de E.

NOTICIAS BAÑOS DE CARLOS III (Trillo)

Exposición Nacional de Bellas Artes.—Mañana, lunes, 19 del actual, termina el plazo reglamentario para la retirada de obras en la Exposición Nacional de Bellas Artes. A partir del día siguiente, martes, para recoger las obras que no hayan sido retiradas, los autores de las mismas o sus representantes habrán de acudir a la Sección de Bellas Artes, del Ministerio de Instrucción pública, en las horas de oficina, donde se les facilitará, previa la entrega del correspondiente recibo talarionario, los volantes indispensables para el expresado objeto.

Mercurios apresados.—La Cámara de Comercio de la provincia ruega a los comerciantes propietarios de mercancías apresadas por buques franceses se pasen por la Secretaría de la Corporación (Carretas, 14), de diez de la mañana a dos de la tarde, con objeto de informarles de aquellas resoluciones dictadas por el Tribunal de Presas, de París, que pudieran interesarles.

Ha quedado abierta al servicio público para consultas gratuitas la Policlínica de la Magdalena, Magdalena, 30, dotada de cuanto material moderno exige la Medicina actual y dirigida por los especialistas doctores Muñoz del Olmo, estómago; Anguera, nerviosas y mentales; Rodríguez de Mató, nariz, garganta y oídos; Fernández de Alcalde, pulmón y corazón; Vial Aza, matriz y embarazo; Sorio Escudero, ojos; Luis Jiménez, Cirugía general; Antonio Puebla, niños; Bernardo Rubio, huesos y articulaciones; Collar, piel y venéreas; Guzoiva, boca y dientes, y Eduardo Pina, ano y recto.

RENACIMIENTO

Acaban de ponerse a la venta: De MAETTERLINCK, como V de sus obras, «El templo sepultado». Traducción de G. Martínez Sierra, a 3,50 pesetas. De ANGELINA ALCAIDE DE ZAFRA, «Cartas de hombres», a 3,50 pesetas. De G. MARTINEZ SIERRA, «La humilde de verdad», a 3 pesetas. Pidanse estas interesantes obras en todas las librerías de España y América y en la BIBLIOTECA RENACIMIENTO, San Marcos, 42, MADRID.

En la Inspección General de Carruajes se encuentran depositados un cabal de señora y una espada de oficial, olvidados en dos coches de plaza, cuyos objetos serán entregados a sus dueños, previo reconocimiento.

La "Gaceta,"

SUMARIO.—18 DE JULIO DE 1915. Estado.—Real decreto creando una Junta que, con carácter consultivo, y bajo la presidencia del ministro de este departamento, vele por el sostenimiento y mejora del Real Colegio Mayor de San Clemente de los Españoles, en Bolonia, y designando los señores que habrán de componer la referida Junta. Otro declarando jubilado, con los honores de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de segunda clase, a D. Fernando Güell y Borbón, marqués de Güell, ministro residente cesante.

Hacienda.—Real decreto declarando que las Sociedades anónimas y las comanditarias, por acciones, podrán solicitar y obtener en las condiciones que se publican las exenciones temporales de impuestos y el aplazamiento del pago de las cuotas tributarias que se mencionan. Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden disponiendo se anuncie a concurso de traslado la provisión de la cátedra de Lengua y Literatura españolas vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla.

La vida religiosa

Lunes, 19.—San Vicente de Paul, confesor y fundador; San Simaco, Papa y confesor; San Arsenio, confesor; Santos Justa, Rufina y Aurea, vírgenes y mártires, y Santa Macrina, virgen. La Misa y Oficio divino son de San Vicente de Paul, con rito doble y color blanco. Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión para la Pía Unión. Cuarenta Horas.—Capilla de la Enfermería de la V. O. T. (San Bernabé).—Por la mañana, a las siete, exposición de S. D. M.; a las diez, Misa solemne con sermón, a cargo de D. Ignacio Jiménez; por la tarde, a las seis, Estación, Rosario y solemne procesión de Reserva. Se dará a adorar la Reliquia de San Vicente de Paul.

Desde Santander

(POR TELÉGRAFO) El obispo de Calahorra.—Noticias diversas.—La llegada de los Reyes. SANTANDER 18.—Ha llegado el obispo de Calahorra. El duque de Santofía ha encargado dos bañadores para regatos. Estos días ha habido cola en la taquilla de los toros. El día 19 llegan el príncipe de Asturias y los infantes. El 20 lo harán SS. MM. los Reyes. El infante D. Carlos ha ofrecido asistir a la corrida de la prensa, esperando que los Reyes también concurrirán.—Segura.

Los barcos de la escuadra

(POR TELÉGRAFO) CADIZ 18.—Procedente de Cartagena ha llegado la escuadra mandada por el almirante Chacón. Forman el Carlos V y el Tarror y los torpederos 3, 9 y 10. Aquí esperarán órdenes. El general Chacón ha desmentado la noticia de que la escuadra vaya a Canarias. Mañana es esperado para unirse a estos barcos de guerra el Reina Regente, que viene de Larache, trayendo a su bordo al general Fernández Silvestre.—S. de E.

Saullitos de Bismuto y Cerlo

DE VIVAS PÉREZ adoptados de R. O. por los Ministerios de Guerra y Marina. Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad.—Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada.—Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS

A los disintéricos cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte la diarrea, mortal casi siempre. A las embrazadas cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante. A los niños en la dentición y destete; a los que padecen en catarrós y úlceras de estómago, toda clase de vómitos y diarreas, cólera y tífus. Lo dicen infinitas e indiscutibles autoridades médicas y cuantos los usaron desde hace 30 años, y no la casa VIVAS PÉREZ.

PLATA DE LEY AL PESO ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiéptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

CUPON REGALO

Desearo que nuestros lectores puedan tener relativamente económica una ampliación fotográfica inalterable y perfectamente retocada, hemos firmado un contrato con los talleres fotográficos de J. Luque. Entregando en esta Administración 3,95 pesetas, acompañadas de una fotografía y diez cupones como el que publicamos más abajo, podrá recibirse sin otro gasto una ampliación «con marco», de 30 por 42 centímetros, o «sin marco», de un tamaño mayor, pegada en cartulina elegante, de 50 por 65 centímetros, a elegir. El marco puede elegirse esmaltado en blanco o de caoba; advirtiéndose que se han de recoger en estas oficinas precisamente, no enviándose, por tanto, a provincias. Si el retrato es de más de una persona, habrán de abonar una peseta por cada persona más. No se admite para el pago sellos de Correos.

DIEZ CUPONES

COMO EL PRESENTE DAN DERECHO A UNA AMPLIACION FOTOGRAFICA regalo del Diario Universal

Espectáculos para mañana

ZARZUELA.—(Compañía Caramba).—A las 10,15 (popular). La creolla. EL PARAÍSO.—(Compañía de opereta y zarzuela Ballester-Blanca Suárez).—A las 10 (doble). Las musas latinas y El mapa de Europa. BUEN RETIRO.—A las 9,30, todas las noches conciertos por la banda municipal y la banda de Ingenieros y sección de variedades por aficionados artistas.—Entrada al parque, 60 céntimos.—Martes y viernes, de moda, 1,25 pesetas. GRAN TEATRO.—Espléndido y único teatro de verano.—Grandes secciones a las 6 tarde y 10 noche.—Éxitos formidables: Decapitación de una persona viva por el ilusionista Wolky.—Gran Fiesta de la Jota (treinta bailes autóctonos, cinco parejas de baile); cantador: Cecilio Navarro (el coloso, el Gaiyarre de la jota); Fred and Marys (ciclistas), y cinematógrafo. TRIANON PALACE.—Gran cinematógrafo de verano. Magníficos programas. Es renos diarios. INFANTA ISABEL.—Secciones a las 7 y 10,30. Veinte artistas liliuputienses y películas sensacionales. BENAVENTE.—Sección continua de cinematógrafo de 6,30 a 12,30. Estreno: Papá Gerolano. CINE GRAN VÍA.—Sección continua de 4 a 1.—Grandiosos programas de estrenos. El salón más fresco de Madrid por sus excepcionales condiciones de aireación y su gran capacidad, lo hacen de dicho salón el sitio más agradable y fresco de Madrid. Todos los días, estrenos de largo metraje y de las mejores marcas. Los días festivos, sección única de 4 de la tarde a 1 de la madrugada. ENNA VICTORIA.—(Encomienda, 16).—Grandes secciones continuas de cinematógrafo, exhibiéndose las mejores películas de Madrid dramáticas, cómicas y del natural. Estrenos sensacionales. Siempre éxitos. 6.500 metros diarios de programa. Ocho ventiladores. Solares antiguos del Ministerio de Fomento).—A las 10, películas novedad y notables números de variedades. A las 7, La Zegri, Angeles de Gracía, Carmen Montes, Aratel y Les Decreta, y películas sensacionales. PALACIO DE PROYECCIONES.—(Fuencarral, 142).—Todos los días, de 6 a 12,30, cinematógrafo.—Establido delicioso. Hoy grandes éxitos, entre los que figuran Papá Gerolano y La sombra de misterio. IMPRENTA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono, 4.087.

Para seguir en buena salud:



Purificad



Regenerad



Fortificad

VUESTRA SANGRE

con el

DEPURATIVO RICHELET

Todos los que son cuidadosos de su Salud, aunque no padeciendo ninguna enfermedad, deben de tomar dos ó tres veces por año, el tratamiento del Depurativo Richelet.

ESTE PRECIPITO NO SE DEBE NUNCA PONER EN OLVIDO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositorio General para toda España:

DON FRANCISCO LOYARTE

Calle S. Martiñal, 33, esquina a San-Ignacio de Loyola, 9

SAN SEBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Economía Comodidad Manejo sencillísimo



Higiene Elegancia Solidez insuperable

Si apreciáis vuestra salud, haced bebidas espumosas con el aparato BLITZ SIFON. Gaseosas, Champagne, Sifón, etc., etc.

Cápsula para un litro: 10 céntimos.

Venta: Ferreterías, establecimientos ortopédicos, etc., etc.

Se llenan de ácido carbónico las cápsulas del sistema AUTO-SIFON y se arreglan desperfectos del mismo sistema.

... Nada en el mundo es comparable á las ...

Pastillas VALDA

... para combatir y curar ...

LAS AFECIONES O DOLORS DE CARGANTA, RESFRÍADOS, CATARROS CEREBRALES O PULMONARES, GRIPE, INFLUENZA, BRONQUITIS, ANEMIA, ENFISEMA, ETC.

REDIBLAS, PUES; pero ante todo EXIGID

Las verdaderas Pastillas Valda

en CAJAS con el nombre VALDA. La caja, ptas. 1,50.

EL GLOBO

Barquillo, 4 y 6.—MADRID

Grandes almacenes de ropas hechas y géneros para la medida

NOVEDADES PARA LA PRESENTE TEMPORADA

Trajes y gabanes, esmerada confección, para caballero y niño

SECCIONES DE CAMISERIA, guantes, corbatas, etc.

Sombrerería, gorras y modelos especiales para "sport,"

Artículos de viaje en piel, mimbre y lona.

PRECIO FIJO.—ENTRADA LIBRE.—NO DEJAR DE VISITAR ESTA CASA

Barquillo, 4 y 6.—MADRID



Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya

BILBAO

FABRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Algodón al est. de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios.

Dirigir toda la correspondencia á ALTOS HORNOS DE VIZCAYA.—BILBAO

Los pulmones

La Tisis en el último período son incurables; en los primeros se curan siempre con el Jarabe Galathiel.

LA TOS

Oede en las primeras estufas tomando el Pectoral de Larrazabal: 27 años de éxito.

Es el remedio energético, poderoso y científico para curar la TOS, cualquiera que sea su origen.

No sea flaco

Sea delgado prueba desequilibrio en su vida. Estar grueso prueba satisfacción.

Una copita de VINO Pepsina Barnett vale más que un bife por los flacos, pues está predigerido y se asimila sin digestión.

Su organismo necesita un auxilio para reestablecer el apetito.

VINO DESILES El mejor y más eficaz tónico contra la anemia y la neurastenia.

AVISO

La casa que más paga por oro, plata, platino, galones y toda clase de alhajas, es plaza de Santa Cruz, 7, Platería.

Cinturones eléctricos

de todos los sistemas AMERICANOS, FRANCESES,

INGLESES, desde 25 FRANCO.

Construcción y reparación de pequeños aparatos médicos.

Para informes dirigirse á M. Hubert, Instituto Electroterápico de Bruselas.

BANDEJAS

repujadas y de servicio, cubiertas y demás objetos plata de ley al peso, vendidos baratos. Antigua Platería de López.

4, Zaragoza, 4

BANCO DE CARTAGENA

Capital... 10.000.000 ptas. Completamente desembolsado.) Fondo de reserva... 1.600.000 id.

CASA CENTRAL EN MADRID:

Nicolás María Rivero, 11.

SUCURSALES EN

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Alcoy, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche y Totana.

CUENTAS CORRIENTES.—Abona intereses del al 3 por 100 anual. CAJA DE AHORROS.—Abona intereses á razón del 3 por 100 anual.

CHEQUES, GIROS TELEGRÁFICOS y CARTAS DE CREDITO.—Los facilita sobre todas las plazas de España y extranjero.

BOLSA.—Se encarga de cumplimentar toda clase de órdenes.

DIARIO UNIVERSAL

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Teléfono 224. Apartado de Correos 422.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Madrid: un mes, 1,50 pesetas; año, 18 pesetas.—En provincias: trimestre, 5 pesetas; semestre, 10 pesetas; año, 20 pesetas.—En el extranjero: trimestre, 10 pesetas; semestre, 20 pesetas; año, 40 pesetas.

PRECIOS DE ANUNCIOS (POR LINEA) En 4.ª plana (del cuerpo) 7. 50 cts. Reclamos (3.ª plana) 1. 1,50 ptas. Noticias (3.ª plana) 3. 3. Idem en 1.ª ó 2.ª plana 5.

Esquelas.—Grandes descuentos, según el número de líneas é inserciones. Comunicados y sueltos, á precios convencionales. Ventas.—Una mano (25 números), 75 céntimos; número suelto, 5 céntimos; id. atrasado, 10 céntimos.

Redacción y administración: Floridablanca, 1.

PASTILLAS BONALD

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta, res, ronquera, dolor, inflamaciones, pisor, afta, ulcera, raciones, sequedad, granulaciones, atonía producidas por causas periferias, fetidas de aliento, etc.

ACANTHEA VIRILIS

Polioidrocrotolato BONALD.—Medicamento anti-neurálgico y antiabético. Bonitas y nutre los sistemas óseo, muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Elixir antibacilar BONALD

de Thales elizama. Vannotta fests-glicérols. Combate las enfermedades del pecho. Tuberculosis incipientes, catarros bronco-neurálgicos, faringitis, infecciones grupales, palúdicas, etc.

Antidiabético Ryan

Depurativo Ryan Para la sangre, granos, barros, sarpullidos, herpes, reuma, llagas, diarreas, afilias, etc.

Folleto del DIARIO (33)

Los dos caminos de la vida

LUIS D'AVIGNON

iones y libreas. ¡Oh! La librea encarnada de Tril y la azul celeste de Pedro eran las pesadillas de la pobre Marion. Pero el señorito Carlos, siempre que ella se había determinado a hablarle de este asunto la había tratado de vieja chocha y la había amenazado con ajustarle la cuenta y ponerla de patitas en la calle: lo cual, como les es fácil de comprender, le hacía derramar abundantes lágrimas siempre que lo recordaba.

—También vino la señorita Bethsabé, quien se mostró muy contrariada con la ausencia del señor y dijo que volvería después del teatro. —Está bien. —También dejó una esquila. —Venga. —¡Las cartas del amor!—gritó Pedro, acercándose a la puerta. Y Tril presentó en seguida en una bandeja de plata cinco o seis cartas, que Saint-Max arrojó negligentemente sobre un velador. Se sentó en una butaca, encendió un cigarro, y cuando salieron los criados se puso a pensar en la joven que acababa de encontrar del brazo del caballero Du-Vernais, en la condesa de Essorles, en el barrio de Saint-Germain, en sus antiguas deudas y en todas las trapisondas de que no carecía su posición, a despecho de las apariencias. —¡Un buen matrimonio, un porvenir seguro, una existencia al abrigo de los caprichos de un director o de un editor; he aquí lo que yo necesito!—exclamó levantándose. Y con un paso impaciente se puso a recorrer de arriba abajo su salón gabinete. ¡Lo que me falta es una palanca para poder obrar en una esfera superior! Diez años hace que acaricio esta idea, que persigo este objeto con toda la fuerza de mi voluntad, que no he descuidado ninguna ocasión, y sin embargo... y no porque no tengo la insigne ventaja de ser envidiado,

temido, acariciado, incensado, detestado, lisonjeado, exacerado, maldecido y neciamente adulado ¡por mentecatos que me creen alguna cosa. Y en el hecho de la verdad es que no soy nada. El desdichado elogio que hice de una obra en concurrencia con un manuscrito que había aceptado La Revista, me produjo una crisis peligrosísima. ¡Oh, bien lo recuerdo! ¡No, no, no soy nada! Decididamente la crítica es un escalón bien miserable —prosiguió Saint-Max—; ya es tiempo de que tome un partido... Puede que haya hecho mal en hacer ascos a los últimos matrimonios que me han propuesto; pero sin duda he hecho mucho peor... en divorciarme tontamente a mi entrada en el mundo, por algunos cientos de francos, del caballero Du-Vernais. ¡Un viejo millonario! ¡Creí dar un golpe y cometí una niñada! Nada, nada, es preciso que repare a todo trance mis simplezas de debutante. Esta última resolución, que podía traducirse en números, arrancó un suspiro a Saint-Max. En este momento se encontraba frente a frente de un busto de mujer, obra de arte igualmente notable por su ejecución que por la belleza del modelo. —¡Eh, qué diablitos!—exclamó—. ¿Para qué sirve este mármol? Para recuerdos molestos. Así como así, la firma de Godot ha adquirido un gran valor mercantil: lo venderé. El busto era inédito, y el escultor Godot, con el éxito que habían alcanzado sus obras en Inglaterra, tenía ya una reputa-

ción que se aumentaba en razón de la escasez de sus obras. —Con su valor—añadió en voz alta Saint-Max—puedo cómodamente pagar a todo el mundo. Después de haber vuelto las espaldas y pisado por algunos instantes las grandes flores de su rica alfombra, añadió, pensando siempre en Julieta: "Es muy bonita y me ha parecido encantadora. Mucho tarda Johannet en traerme el nombre y las señas que le he pedido." La confesión, como de esas que no se aventuran mas que en monólogo, era rigurosamente exacta. Saint-Max vivía sin duda muy cómodamente; pero en la dependencia absoluta de dos hombres que con una sola palabra podían reducirlo a la miseria. El primero era el director del periódico N..., órgano político en esta época el más poderoso, más rico y acreditado, y por consiguiente en abierta guerra con todos los demás; de donde se deduce claramente que el crítico oficial del dicho periódico, teniendo necesariamente que compartir todas sus rencillas y querellas, se había atraído la justa animosidad de los directores y redactores de los otros diarios, para con los cuales, en caso de desgracia, el acceso le hubiera sido imposible. El otro dueño de Saint-Max era el famoso Benjamin Dastol, editor de La Revista Crítica, uno de los mortales más caprichosos, activos e indigestos que jamás

Paris había contenido en su recinto. El estilo cáustico y lleno de hiel de Saint-Max había agradado, singularmente en su principio, al Sr. Benjamin Dastol; pero desde algún tiempo acá el feroz editor no le hacía ya tan buena acogida, y precisamente en el día en que pasa nuestra escena la puerta de su gabinete no se había abierto para él. Un año con otro ganaba Saint-Max diez mil francos en el periódico y seis mil en La Revista, sin comprender por supuesto, las benévolas ofrendas de los artistas, que no dejaban de componer una respetable suma. Lo que no impedía que estuviese a la merced de dos direcciones, cosa por sí sola comprometidísima, en efecto. La acerba crítica que hizo un día en La Revista de un cuadro expuesto por un pariente del director del N..., por poco le hace perder su posición. Ignoraba que el pintor fuese primo hermano del director; se desesperó por haberse expresado con tanta severidad, pero no tuvo más remedio que cantar la palinodia. En este momento rompió el sobre de una de las cartas que le habían traído, la recorrió rápidamente con la vista y ¡la arrojó a la cesta donde se tiran los papeles inútiles. —Un buen señor de provincia que me suplida dé cuenta en la Revista y en el periódico de sus poesías. ¡Parece mentira que haya hombres semejantes!—Una invitación de soirée y una tarjeta dando parte de matrimonio fueron a continuación

Paris había contenido en su recinto. El estilo cáustico y lleno de hiel de Saint-Max había agradado, singularmente en su principio, al Sr. Benjamin Dastol; pero desde algún tiempo acá el feroz editor no le hacía ya tan buena acogida, y precisamente en el día en que pasa nuestra escena la puerta de su gabinete no se había abierto para él. Un año con otro ganaba Saint-Max diez mil francos en el periódico y seis mil en La Revista, sin comprender por supuesto, las benévolas ofrendas de los artistas, que no dejaban de componer una respetable suma. Lo que no impedía que estuviese a la merced de dos direcciones, cosa por sí sola comprometidísima, en efecto. La acerba crítica que hizo un día en La Revista de un cuadro expuesto por un pariente del director del N..., por poco le hace perder su posición. Ignoraba que el pintor fuese primo hermano del director; se desesperó por haberse expresado con tanta severidad, pero no tuvo más remedio que cantar la palinodia. En este momento rompió el sobre de una de las cartas que le habían traído, la recorrió rápidamente con la vista y ¡la arrojó a la cesta donde se tiran los papeles inútiles. —Un buen señor de provincia que me suplida dé cuenta en la Revista y en el periódico de sus poesías. ¡Parece mentira que haya hombres semejantes!—Una invitación de soirée y una tarjeta dando parte de matrimonio fueron a continuación